POLITIQUE

La gauche de gouvernement est déçue. Vive nos luttes !

page 2

DOSSIER

L'internationalisme : nos choix

page 5

VIE DU PARTI

Les rencontres d'été révolutionnaires (RER) de Barbaste 2024

page 10

NPA JEUNES

Contre la sélection et la précarité : organisons la riposte !

page 12

RÉVOLUTIONNAIRES

18 · 12 SEPTEMBRE 2024 · 2€ · LE JOURNAL DU NPA-RÉVOLUTIONNAIRES

POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



ÉDITORIAL Nous ne pourrons nous faire

nous faire entendre que par nos luttes

a nomination de Barnier comme Premier ministre scelle l'alliance entre Macron et le Rassemblement national. Il sait qu'il a besoin des voix des députés RN pour éviter une motion de censure. Bardella a immédiatement proclamé que Barnier serait sous l'étroite surveillance de son parti. Cette dépendance volontaire ne date pas d'hier : la loi Darmanin a été adoptée avec les voix de l'extrême droite et Macron multiplie les clins d'œil idéologiques au RN. Barnier a tout pour plaire à Bardella-Le Pen: par le passé, il s'est opposé à la dépénalisation de l'homosexualité, au remboursement de l'avortement par la Sécu, au Pacs... Et maintenant il ne cesse de s'en prendre à l'immigration. Cerise sur le gâteau : le Medef a du mal à cacher sa joie depuis la nomination de ce fidèle serviteur du patronat, qui a négocié un Brexit sur mesure pour les milieux financiers et s'est prononcé pour la retraite à 65 ans!

UN FRONT RÉPUBLICAIN QUI DÉSARME NOS LUTTES ET RENFORCE AU FINAL L'EXTRÊME DROITE

Les dirigeants du Nouveau Front populaire ont entretenu l'illusion qu'on pouvait lutter contre la percée du RN en appelant au front républicain lors des dernières législatives, quitte à appeler à voter Borne ou Darmanin. Macron a volontiers accepté ces voix de gauche, qui ont permis de limiter ses pertes en députés. Mais qui pouvait imaginer que cela l'engagerait en quoi que ce soit ?

SUITE PAGE 2 >>





SITE WEB: npa-revolutionnaires.org | INSTAGRAM | X | FACEBOOK: @npa_revo | YOUTUBE: @npa.revolutionnaires

EN FINIR AVEC LA DOMINATION **MASCULINE ET SES** RAVAGES ORDINAIRES

lors que les témoignages d'agressions sexuelles commises par l'abbé Pierre s'accumulent, que la marathonienne ougandaise Rebecca Cheptegei vient d'être brûlée vive par son compagnon et que l'Inde se soulève pour dénoncer le viol et le féminicide d'une jeune femme médecin par un policier, le procès « Mazan » s'est ouvert ce lundi 2 septembre à Avignon. C'est en fait celui de Dominique Pélicot qui a drogué son ex-femme à son insu et qui contactait des inconnus sur un site pour qu'ils viennent la violer alors qu'elle était inconsciente. Cinquante hommes ont été identifiés, une quarantaine d'autres n'ont pas été retrouvés. Le site en question était connu et reconnu pour être un lieu d'échanges pédocriminels, de guet-apens contre des homosexuels, et n'a été fermé qu'en juin 2024 après plus de 23 000 procédures engagées. D'après l'organisateur de ces viols, l'ex-mari, seuls trois hommes sur dix refusaient ses propositions. Aucun ne l'a dénoncé. Zéro! Une actualité qui montre encore, s'il le fallait, la violence d'une société qui organise et perpétue la domination des hommes sur les femmes.

ABONNEZ-VOUS POUR 12 NUMÉROS

PRIX DE SOUTIEN

..... 0U 30€ **PAR VIREMENT** mail à abonnement@npa-revolutionnaires.org

À l'ordre : "Les Amis de Révolutionnaires - Journal du NPA" ADRESSE : LES AMIS DE RÉVOLUTIONNAIRES - JOURNAL DU NPA BP60008 IVRY 94201 CEDEX

s://buy.stripe.com/eVa3eCfRm05X520000

ITACTEZ-NOUS

courrier.des.lecteurs@npa-revolutionnaires.org

CONTRE LA SÉLECTION ET LA PRÉCARITÉ : **ORGANISONS LA RIPOSTE!**

epuis le 2 septembre des centaines de milliers de jeunes ont déjà effectué leur rentrée dans l'enseignement supérieur. Pourtant, nombreux sont celles et ceux qui demeurent dans l'attente de réponse de la part des formations pour lesquelles ils ont postulé.

En cause, des plateformes de sélection confectionnées pour être de véritables machines de tri social. Chaque année, ce sont près de 900 000 personnes qui candidatent sur Parcoursup en première année de licence et près d'un tiers, qui, lors de la clôture de la plateforme, n'ont reçu aucune proposition d'admission ou des propositions dans des formations ou des universités de deuxième choix. En master, la logique est la même. En 2024, la plateforme MonMaster recensait près de 220 000 candidatures, pour seulement 170 000 places! Entre 2022 et 2023, ce sont près de 30 000 étudiants en moins inscrits en M1.

LES VIOLEURS SONT DES « MONSIEURS TOUT LE **MONDE** »

Les accusés du procès Pélicot sont un échantillon représentatif de la population masculine. Ce ne sont pas des monstres - si tant est que le mot ait un sens. Même pas des « psychopathes », à part peut-être le mari Dominique Pélicot. Ce sont des hommes « ordinaires », de tous âges, de tous milieux sociaux et de tout type de situation familiale.

C'est ce que montre le procès Pélicot et que le grand public semble découvrir, contrairement à la majorité des femmes qui savent que le viol n'est pas, le plus souvent, l'agression physique et sexuelle commise par un inconnu. Dans la plupart des cas le violeur est un « proche », si tant est que ce terme ait un sens, souvent un membre de la famille. La famille telle qu'elle existe aujourd'hui, qui consacre la domination du père, est un obstacle à l'émancipation des femmes et du genre humain. Elle est un des facteurs de production et de reproduction des violences sexistes et sexuelles. Entre autres violences. le silence autour de l'inceste et l'inceste lui-même continuent de régner, et un enfant sur dix en est victime.

Le nombre de féminicides a augmenté de 20 % entre 2020 et 2021 et rien qu'en 2020 seul 0,6 % des viols ou tentatives de viol auraient donné lieu à une condamnation en France. Le patriarcat, c'est-à-dire l'oppression des femmes, ce sont des préjugés sexistes, des tâches ménagères et des boulots pénibles, des temps partiels imposés et des salaires rabotés, et ce sont aussi des violences systémiques, jusqu'au viol et au féminicide. C'est tout un système qui produit ce qu'il y a de plus violent à l'égard de la moitié de l'humanité : la culture du viol, la banalisation des violences sexistes et sexuelles, les féminicides

RETROUVE NOTRE STAND >> PRISES **DE PAROLE** sept. **RESTAURATION** & BOISSONS >> LIBRAIRIE mpa-revolutionnaires.org

Tout cela dans un contexte d'aggravation des conditions de vie des étudiants. L'enquête de l'Unef pour l'année 2024 est sans appel : la hausse du coût de la vie est estimée à près de 500 euros annuels et a augmenté de 27,7 % depuis 2017 ! Cela comprend les dépenses de base pour l'alimentation, le logement, les frais d'inscription, le matériel pédagogique et les produits d'hygiène et de santé. Un étudiant sur cinq avoue ne pas pouvoir manger tous les jours à sa faim, faute de moyens.

GOUVERNEMENT ET PATRONAT À L'OFFENSIVE

De son côté, Sylvie Retailleau, ex-ministre de l'Enseignement supérieur, préfère se féliciter des résultats de certains établissements français au classement de Shanghai! Macron et sa clique n'ont qu'une idée en tête : adapter les universités aux besoins du marché du travail, fermer l'accès aux études à toute une frange défavorisée de la population, souvent issue des quartiers populaires ou de l'immigration. Depuis 2018, les étudiants étrangers doivent par ailleurs débourser près de

LE « BON PÈRE DE FAMILLE », C'EST CELUI QUI DOMINE **SA FEMME**

Le violeur est en majorité inséré socialement et le plus souvent « bon père de famille ». C'est cette image que les accusés du procès Pélicot utilisent pour leur défense : le mari était là, ce qui signifie, d'après eux, automatiquement le consentement de sa femme. Certains témoignent de leur surprise d'être au banc des accusés alors qu'ils ont violé à plusieurs reprises une femme inconsciente. Si ces hommes ont pu passer à l'acte et reprendre leur vie quotidienne « d'homme ordinaire », c'est parce que la société patriarcale leur en donne la justification « morale ».

LE PATRIARCAT N'EST PAS UNE FATALITÉ!

Partout de très nombreuses femmes, et aussi des hommes, réagissent, se mobilisent collectivement pour dénoncer l'impunité. Gisèle Pélicot a décidé non seulement de s'exprimer dans la presse mais aussi de refuser le huis-clos du procès. Sa fille s'est engagée contre la soumission chimique. Il faut un grand courage pour libérer la parole. L'existence de cas précédents, de luttes collectives et la construction d'un soutien massif sont des encouragements décisifs pour briser l'omerta, à l'image des manifestations en Inde cet été contre le viol et le féminicide d'une médecin, à l'image aussi de la vague internationale, #MeToo. L'égalité en droits doit être gravée dans les lois, mais seules nos luttes, jusqu'au renversement de cette société d'exploitation et d'oppressions, pourront peser durablement sur les consciences et modifier les comportements.

MARINA KUNÉ • 10/09/2024



2500 euros pour une seule année de licence! Il s'agit de fournir une main-d'œuvre jeune et malléable, exploitable à merci par le patronat, voire d'envoyer des milliers de jeunes remplir les casernes de l'armée. L'un des grands gagnants de cette politique est l'enseignement privé. En dix ans, le nombre d'étudiants dans l'enseignement supérieur privé a progressé de

63 %, selon le syndicat Snesup-FSU, soit près d'un étudiant sur quatre désormais inscrit dans le privé.

REPRENDRE LE CHEMIN DES LUTTES!

Des collectifs de Sans-Facs s'organisent d'ores et déjà, comme chaque année, sur plusieurs universités en France pour exiger des inscriptions dans la fac et la filière de leur choix. Face à cette situation, il n'y a que nos propres forces qui sont à même de renverser la tendance. Pour mettre un terme à la sélection, au tri social et raciste mené par les présidences d'université et améliorer les conditions de vie des étudiants, il faudra un vaste mouvement d'ensemble de la jeunesse scolarisée, en lien avec les luttes du monde du travail.

LÉO CIACCI • 10/07/2024

